

Viernes 21 de Diciembre de 1906

CAMARADAS:

El medio más eficaz de sostener LA PROTESTA Es proporcionarlos nuevos suscriptores.

LA FUSIÓN

II

Antes de dar respuesta a las preguntas que ayer hacíamos relativas a este tema, creemos oportuno transcribir algunas opiniones de diversos socialistas, opiniones que podrían servir al favor fusionista de un diario que denomina "charlatanes" y agentes provocadores a los que opinan de diferente manera que el, pero cuyas opiniones no se ocupan en rebatir.

La fusión por la fusión es una locura. Este es lo que está en discusión, lo que es preciso dilucidar con suficiente antelación para que cada uno se forme un juicio claro y en el congreso de la fusión, pueda cada delegado hablar con perfecto conocimiento de causa. No se trata aquí de ir con los ojos cerrados, ni de hacer la fusión a ciegas, sino de saber para qué en un momento más o menos próximo, se produzca una ruptura, peor aún que la división actual. La discusión previa no puede hacer mal a nadie y así lo han entendido sin duda los organizadores de la conferencia del año próximo.

¡Hablan los socialistas a que hacemos referencia!

¡Sentamos las condiciones de la fusión de manera que permita la permanencia de los agrupamientos de diverso credo político y doctrinario en el nuevo organismo, garantizando como base de unión, que no se desvirtúe sistemáticamente la acción electoral en las reuniones y por la prensa obrera federada; y que se evite el voto blanco como una acción ilegítima y posible, sobre cuya eficacia es ocioso discutir dentro de una organización que no tiene fines electorales.—*La Vanguardia*, 20 Agosto, 1906.

«Pero las tareas y los ideales sociales pasan a ser una calamidad cuando, exteriorizándose en todas las ocasiones y los momentos, como una obsesión de pesadilla, obstaculizan a la acción eficaz de hombres comprometidos para fines determinados y prácticos.—*La Vanguardia*, 20 Diciembre 1906.

«A los que nos dijeron que: «Si los sindicatos y las federaciones de obreros fueran independientes de todo partido político, los obreros vendrían más fácilmente a la organización; les preguntáramos: «¿Su acción será reformista o revolucionaria? Si nos afirman que será reformista, les recordaremos nuestras obras hechas en ese sentido y les leeremos nuestro programa de reformas prácticas; si la demuestran revolucionaria, les pediremos que hagan la afirmación pública y, en este caso, podemos asegurarnos que los obreros tímidos e indiferentes no irán más con ellos que con nosotros.—*Octores* (Belgica).

«La unión entre la organización socialista democrática de un lado y la organización de los sindicatos se caracteriza así: «La dirección superior del partido político elige dos de sus miembros para entrar en la dirección superior de los sindicatos y viceversa. Prácticamente, esas dos formas del movimiento socialista democrático son separables y se apoyan y se ayudan mutuamente.—*Olea* (Dinamarca).

«Las transcripciones que anteceden, excepción hecha de las de *La Vanguardia*, las hemos tomado de la revista local *Vida Nueva* del 23 de noviembre, revista en la que actúan los mismos hombres que en el diario mencionado. Es más, todas ellas aparecen en el mismo número en que se presenta, apoyándose en las palabras de *La Vanguardia* del 26 de Agosto, la fusión de las fuerzas obreras.

«¿Qué fusión es? ¿con que bases? ¿con las del tratado primitivamente transcrito? ¿con las del segundo? ¿con las del tercer? ¿con las del sexto? ¿con las que preconiza? ¿Van a darlo? ¿Con las de *Octores*? ¿Acaso con las de *Olea*?»

«Concretar su opinión *La Vanguardia* pues de lo contrario el caso de charlatanería se verá obligada a aplicárselo a sí misma.

«La fusión no es cosa que pueda invocarse sin ton ni son. Hay que estudiarla, que analizarla, serena y reposadamente, para que ella se efectúe bajo una base viable que asegure su existencia sin tropiezos peligrosos.

«da uno de no tener sino el número de hijos que quisiera; la libertad, para la mujer, de renunciar a las maternidades múltiples, lo simplemente a la maternidad, haciendo florecer otras consideraciones físicas y morales; no tener hijos sino cuando ya estaba seguro de poderlos educar, no procrear sino en condiciones que permitieran tener productos sanos, etc. etc. Cosas todas excelentes, contra las cuales no se podía hacer ninguna objeción.

«Pero esto no podía satisfacer a sus partidarios. La no procreación facultativa se ha convertido en un deber social, en una panacea para todos los males sociales. Se ha hecho la doctrina más reaccionaria que conozco.

«En seguida, el antimilitarismo,—que, desde los estrones de la propaganda anarquista, con el anti-parlamentarismo, uno de los puntos principales de la actividad anarquista,—también el, a especializarse y a bastarse a sí mismo. Más bien, es que el se subdivida, sino que está en camino de formar un segundo partido bajo el nombre de «sherevistos». Hasta el presente no hay ciencia, ni fórmula nueva. Pero, con el tiempo, ella se encontrará, no hay que dudarlo.

«Si el antimilitarismo tomara una forma activa, predicando la deserción, la negativa a llevar la librea militar; si se propusiera de exponer sus ideas y tendencias, sería para facilitar, a los que hoy en el mundo, su faja e instalación en el extranjero, esto respondería a una necesidad. Pero, no hay más que leer las «Convocatorias», en nuestra séptima página: casi toda la actividad de los grupos antimilitaristas se ha reducido a estudiar el aspersario. Esto podrá tener utilidad, pero, como propaganda revolucionaria, no es débil.

«Y esto no es culpa de tal o cual concepción, sino de la imposibilidad, para la mayoría de los individuos, de hacerse una concepción filosófica de las cosas: cada uno no ve sino un punto de vista. Esto hace que, también el sindicalismo tienda a convertirse en una doctrina, a bastarse a sí mismo, como se dice.

«Y esto es lo peligroso: pues obligado a la lucha de todos los días, el sindicalismo será, diariamente, forzado, como ya lo dicho, a sacrificar el futuro por el presente.

«Después, sabemos que toda mejora que deja subsistente la explotación, el salario, no es sino una mejora ilusoria; sabemos que el trabajador, como todos, no será realmente liberado, no encontrará la satisfacción de sus necesidades, hasta que no sea totalmente destruida la organización capitalista.

«Además, el hecho de poner, a cada instante, el apaga-velas sobre ciertas reclamaciones capaces de impedir la realización de otras menos avanzadas, el miedo de asustar a una parte del personal que se arrastra en el remolque, sería un continuo obstáculo para que se establezca una amplia concepción del movimiento social en el personal sindicalista, si la impulsión no la viene de afuera.

«Esta tarea es la obra de la propaganda anarquista, que, pareciendo moverse solo en la vaguedad de la teoría, por idealidades más o menos lejanas, trabaja para que el progreso social, no quede estacionario, para que las reclamaciones de los desheredados se hagan oír cada vez más conscientes y para que el movimiento no se cristalice en fórmulas que, bien hoy, pueden ser, mañana, un estorbo.

«Y es lo que le sucederá al sindicalista, si llega a convertirse en teoría. Como toda teoría, que se cree una ganancia, el sindicalista querrá sobrevivir y perdurar, y se convertirá, de ese modo, en un estorbo para el progreso social.

«Lo que el trabajador al sindicato la tarea que le pertenece—y que es importante—pero no olvidemos jamás que la nuestra no lo es menos.

J. GRAVE.

(Traducción de Los Temps Nouveaux, su de Noviembre de 1906, n.º 12.)

Una pregunta

Hay un proverbio o refrán que dice: «*El verde y el ceniciento*». Y exceptuando raras excepciones, es buena táctica en la lucha.

«Pero como complemento al anterior hay otro que dice: «*para mala campaña vale más estar solo*».

«De donde resulta que así como es conveniente la unión, también lo es la división, lo cual no es una apreciación gratuita de quien lo dice sino una afirmación elocuente y palpable de la realidad de la vida.

«Todos, absolutamente todos deseamos estar unidos para conseguir más fácilmente lo que quisiera de no en común, pero... ¿lo estamos? No. Algo hay que lo impide a pesar de que todos lo deseamos; y en ese algo es en lo que se fundan los refranes aludidos. Por eso se dice que no hay refrán sin su lógica.

«Todos los que producimos estamos de acuerdo en que deliéramos unidos para descargar de nuestras espaldas (mucho ojo que soy obrero manual) el fardo de los que no producen, pero ¿por qué no estamos unidos? Hay dos razones.

«La primera es el complemento del primer refrán, esto es, que la burguesía adopta el temporamento o mejor dicho, la táctica de *dividir y vencer* cuya lógica consecuencia no puede ser otra que hacer más necesario y más permanente, en el campo obrero, el complemento del segundo refrán, esto es, que nosotros, los trabajadores nos vemos precisados a decir: «*de no naturalmente debiéramos para mala campaña vale más estar solos*».

«Este breve silogismo, introducción, preámbulo o lo que sea nos da la siguiente conclusión: que tanto mejor para la clase trabajadora será cuanto menos trabajadores obedecan al *dividir y vencer* de la burguesía y cuanto más obedezcan a la táctica de la generalidad natural: *para mala campaña vale más estar solos*.

«Sugiérense estas consideraciones al haber asistido a la conferencia sobre la fusión dada en el salón Deneblanza, donde, a mi modo de ver, se habló bastante pero muy poco sustancial, si bien es cierto que sustancial se dijo lo que podía accidentalmente decirse; esto es, que hasta cierto punto es necesario seguir dividido lo que deben estarlo por razón natural como se dividieron los componentes químicos que se repelen.

«Aquí que yo no me entusiasma cualquier cosa casi me entusiasman los bríos y la, a mi parecer, buena fe de los oradores partidarios de la fusión, y es más, creo los existentes en sus ánimos un canal inmenso de razones casi incontrovertibles.

«Pero yo miro a mi alrededor, considero las cosas y la vida y veo tantas y tantas razones rotando por este mundo de Dios luchando con tanta y tanta impudencia dada de libertades a la práctica, que me parece que aquellas poderosas razones están condenadas a entrar la misma ruta.

«Con un entusiasmo digno de los nos dijeron en esa conferencia los fusionistas que en el sindicato obrero el individuo es libre de exponer sus ideas y tendencias, cuando fueren siempre que estas trayan en camuflaje a beneficiar la clase obrera.

«¡Muy bien! Pero en que nueva táctica, en que principio nuevo se funda el sindicato que no excluya las diferentes tácticas y las diferentes idealismos, puesto que pretende la fusión de un algo que existe dividido frente a organizaciones que con pocas variantes unas de las otras, hacen y dicen lo mismo há muchos años?

«Es lo que yo ignora.

Buenos Aires, Año X. Número 913

«pero es que no los obtienen porque en organización, en el espíritu que la anima, solo crea avanos y egoístas y como consecuencia conservadores.

«La organización de la Unión Ferrocarrilera es absorbente, centralista, todas las secciones son esclavas del Comité Central.

«Según decires: solo falta asociarse al gerente, pero eso será lo que tase un zastro, los maliciosos afirman: muchos son los obreros de oficio que repudiarían involucrarse a una asociación que no responde a fines de resistencia.

«Pero dejémoslos de considerandos y, al grano.

«La Unión Ferrocarrilera ha propuesto a la empresa, y que es de suponer habrá sido aceptado, un pliego de condiciones en el cual, después de dejar constancia algunas garantías—como en las cortas europeas—y pedir algunas mejoras, dice: si la empresa acepta nuestro pliego de condiciones nos comprometemos a no ir a la huelga ni movimientos solidarios por el plazo de tres años.

«Andas manotón es ese dado a los principios de la organización económica.

«Ello constata la picardía de unos pocos y la ignorancia de los muchos, también hace resaltar los maquiavelismos de un comité directivo, andas, que se giran se procura la mayoría en campaña contra la oposición de la minoría de la capital.

«Esa «apote» hace traicionar la poca fuerza de su sociedad con miles de pesos que, por medio de tal compromiso, así, obligaría a los rebeldes a asociarse bajo la pena de perder el trabajo, y claro, como la empresa no se lo escapa que si no viene a un arreglo con esa organización conservadora, más tarde tendría que ceder mejoras a otra genuina representación del trabajo, aceptará el pedido ya hecho.

«Si las secciones fueran autónomas es garantido que el Comité hubiera sido derrotado, los pesos no tendrían que trabajar extras por el irrisorio aumento de tres pesos mensuales, extras a la voluntad de la empresa que a pagarse por horas a los obreros les representaría un aumento mensual de un 50 o 60, y así por el estilo son las mejoras pedidas.

«Y bien, para uno daros cuenta de lo que es la Unión Ferrocarrilera del Uruguay, basta tan solo leer los editoriales de su órgano oficial el cual escupo apuros y cohebra contra los ideologismos, dice que son germenes de discordia.

«La Unión Ferrocarrilera partiendo de ese principio—con todo su poder—no se atreve a lanzarse a la pelea en buena lid de resistencia, sino que por el contrario, al recibir, por miedo a perder lo que posee ofrece a la Empresa más que no recibe a cambio de garantizar la victoria, pero es que el Comité está convencido—es innegable, los hechos demuestran—que sus asociados carecen de conciencia para la lucha y ven en ello la derrota segura.

«Caece: de la necesaria preparación por que a los ferrocarrileros solo les han dicho: nuestra aspiración solo es pan, pan, pan, como los burros siriaes.

«Es así porque no conciben otra sociedad más que la presente: de explotación. Carecen de Ideal.

«El ideal es el alma de la lucha porque el hombre no se satisface hasta que goza del producto íntegro del trabajo.

«Algunos dicen que el tecnicismo orgánico de la sociedad futura pertenece a las futuras generaciones, pero es deber hacer hoy de ella un esbozo que indique un porvenir lleno de felicidad, un porvenir que esa garantía de la vida: Eso es el Ideal, y ese Ideal debemos inculcar a las masas para que surja violento el espíritu de lucha, indomito contra las injusticias sociales y explotación de hoy.

«Pero es que hoy muchos, que así no lo entienden y propician una organización técnica, creyendo de cuatro pallas, que el gremialismo transformará la sociedad evolutivamente hasta la completa ocupación del capital.

«Tal hecho traería una nueva tiranía, acaso peor que la presente, porque tan solo se habría realizado la revolución económica y como que lo que se persigue es la revolución social lo ahí que para realizar el gremialismo solo debe ser una esencia que de todos los atavismos haga un fardo y los tire al mladrar, que despierte el espíritu del individuo en anáms de libertad, de maternidad en aras del bien común es el principio del fin de la finalidad perseguida; es decir, el gremialismo prepara al hombre esclavo para la lucha, ya libre de prejuicios busca la amistad, porque no debemos ignorar que el día que el gremialismo fuera una verdadera potencia revolucionaria. El Estado decretaría leyes de represión que el gremialismo (el gremialismo) es así que previene de eso y persiguiendo la Revolución Social y no la económica, que debemos procurar la propagación ideológica de la sociedad futura para con esa propaganda en el gremialismo preparar al trabajador con iniciativa propia, con prácticas del libre acuerdo para la mayor fuerza de los grupos libertarios que en su momento y por la acción conducirán a la humanidad hacia la aurora de la verdadera libertad individual, libertad la cual, la del individuo se amplifica con la ajena y esa terminó allá donde fine la de todos.

«Si esa propaganda hubiera habido en la Unión Ferrocarrilera, seguro que ella sería una sociedad emancipadora y no conservadora como hoy que se compromete a no ayudar a sus hermanos por el plazo de tres años a fin de garantizar el pan de cada día. ¡Jodao sea Dios!

FRANCISCO CORNET.

Crónica Montevideana

Tres períodos más o menos largos alguno que otro—compañero—pono pluma en ristre para la publicación de noticias, ora del movimiento gremial, ora del desdesevolvimiento de la propaganda libertaria, hoy pues, ahí van informes, parte de ellos por la gravedad que entrañar obligan a los buenos a ocuparse de ellos y, haciéndome intérprete de esos anhelos vengo a hacer la crítica de un «contrato voluntario de esclavitud» suscrito por La Unión Ferrocarrilera de Uruguay.

«Por si se ignorara dire, La Unión Ferrocarrilera, a pesar de llamarse o querer ser de resistencia contra el capital, no es tal por causas que no se escaparán a los caros lectores de la presente crónica.

«Como sociedad obrera es la más fuerte en Uruguay, el complemento del segundo refrán, esto es, que nosotros, los trabajadores nos vemos precisados a decir: «*de no naturalmente debiéramos para mala campaña vale más estar solos*».

«Este breve silogismo, introducción, preámbulo o lo que sea nos da la siguiente conclusión: que tanto mejor para la clase trabajadora será cuanto menos trabajadores obedecan al *dividir y vencer* de la burguesía y cuanto más obedezcan a la táctica de la generalidad natural: *para mala campaña vale más estar solos*.

El porvenir y los Sindicatos

«Es absurdo, por todos lados a la vez, como la sociedad, encubrirá más pronto.

«Sólomente, por un defecto inherente a la imperfección humana, cada uno tiende a creer que el método por el elegido es el único eficaz y pronto lo erige en un sistema, fuera del cual no hay salvación.

«Y después, es tan tentador hacer un jefe de escuela, inventando un sistema nuevo. Los ejemplos abundan.

«No hablaré de los parlamentaristas, quienes tienen razones especiales para querer subordinar toda propaganda a la política.

«Se sabe, por ejemplo, que la palabra «colectivismo», en la Internacional, no fue inventada sino para reemplazar la de «comunismo» que se juzgaba demasiado descridada por los sistemas autoritarios.

«Hoy día, el colectivismo es una doctrina social que no tiene gran cosa de común con el comunismo. Ha bastado inventar la palabra, para que algunos la originaran en sistema.

«Cuando se hicieron las primeras leyes contra los anarquistas, algunos literatos descaídos en el movimiento, inventaron la palabra «libertarismo», pretendiendo así hacer burla a la ley.

«Y después, el nombre de libertario se empleó al lado del de anarquista. Hasta el presente, no se ha encontrado el medio de construir una teoría nueva. Sin embargo, para muchos, libertario significa otra cosa: «poco mayor o menor—que anarquista. Hay un maliz. El libertarismo no espera sino el profeta que le dará vida.

«A continuación de las persecuciones feroces de esta misma época, habiendo sido de teudiz durante un año la propaganda abierta y puramente anarquista, la actividad de los acatados se volvió hacia los sindicatos.

«Y se propagando, ciertamente, ha sido eficaz, ya que han conseguido dar vida a los sindicatos que, en otro tiempo, en su mayoría, no eran sino agrupaciones aisladas, sin fuerza, sometidas a los políticos, y han conseguido hacerlas una potencia con la cual el mundo político está, hoy, obligado a contar.

«En cambio, esta nueva ocupación los ha entretenido de tal modo, en su mayoría—no hablo de aquellos que se han dejado absorber por la política—que la propaganda anarquista en los ha hecho extraña. Algunos no están lejos de mirar a los anarquistas como estorbo. Ha habido influencia retrospectiva. Si los anarquistas han hecho avanzar al sindicalismo, este ha hecho retrogradar a ciertos anarquistas.

«A continuación del «affaire Dreyfus» hubo una efusión general por la educación del pueblo. Todos querían educar al obrero. De aquí nació la creación de las Universidades Populares. Esto absorbió otras actividades anarquistas.

«Hubo, enseguida, el «neo malthusianismo». Al principio, se trataba del derecho de

Una pregunta

«Hay un proverbio o refrán que dice: «*El verde y el ceniciento*». Y exceptuando raras excepciones, es buena táctica en la lucha.

«Pero como complemento al anterior hay otro que dice: «*para mala campaña vale más estar solo*».

«De donde resulta que así como es conveniente la unión, también lo es la división, lo cual no es una apreciación gratuita de quien lo dice sino una afirmación elocuente y palpable de la realidad de la vida.

«Todos, absolutamente todos deseamos estar unidos para conseguir más fácilmente lo que quisiera de no en común, pero... ¿lo estamos? No. Algo hay que lo impide a pesar de que todos lo deseamos; y en ese algo es en lo que se fundan los refranes aludidos. Por eso se dice que no hay refrán sin su lógica.

«Todos los que producimos estamos de acuerdo en que deliéramos unidos para descargar de nuestras espaldas (mucho ojo que soy obrero manual) el fardo de los que no producen, pero ¿por qué no estamos unidos? Hay dos razones.

«La primera es el complemento del primer refrán, esto es, que la burguesía adopta el temporamento o mejor dicho, la táctica de *dividir y vencer* cuya lógica consecuencia no puede ser otra que hacer más necesario y más permanente, en el campo obrero, el complemento del segundo refrán, esto es, que nosotros, los trabajadores nos vemos precisados a decir: «*de no naturalmente debiéramos para mala campaña vale más estar solos*».

«Este breve silogismo, introducción, preámbulo o lo que sea nos da la siguiente conclusión: que tanto mejor para la clase

Una pregunta

«Hay un proverbio o refrán que dice: «*El verde y el ceniciento*». Y exceptuando raras excepciones, es buena táctica en la lucha.

«Pero como complemento al anterior hay otro que dice: «*para mala campaña vale más estar solo*».

«De donde resulta que así como es conveniente la unión, también lo es la división, lo cual no es una apreciación gratuita de quien lo dice sino una afirmación elocuente y palpable de la realidad de la vida.

«Todos, absolutamente todos deseamos estar unidos para conseguir más fácilmente lo que quisiera de no en común, pero... ¿lo estamos? No. Algo hay que lo impide a pesar de que todos lo deseamos; y en ese algo es en lo que se fundan los refranes aludidos. Por eso se dice que no hay refrán sin su lógica.

«Todos los que producimos estamos de acuerdo en que deliéramos unidos para descargar de nuestras espaldas (mucho ojo que soy obrero manual) el fardo de los que no producen, pero ¿por qué no estamos unidos? Hay dos razones.

«La primera es el complemento del primer refrán, esto es, que la burguesía adopta el temporamento o mejor dicho, la táctica de *dividir y vencer* cuya lógica consecuencia no puede ser otra que hacer más necesario y más permanente, en el campo obrero, el complemento del segundo refrán, esto es, que nosotros, los trabajadores nos vemos precisados a decir: «*de no naturalmente debiéramos para mala campaña vale más estar solos*».

«Este breve silogismo, introducción, preámbulo o lo que sea nos da la siguiente conclusión: que tanto mejor para la clase

«Hay un proverbio o refrán que dice: «*El verde y el ceniciento*». Y exceptuando raras excepciones, es buena táctica en la lucha.

«Pero como complemento al anterior hay otro que dice: «*para mala campaña vale más estar solo*».

«De donde resulta que así como es conveniente la unión, también lo es la división, lo cual no es una apreciación gratuita de quien lo dice sino una afirmación elocuente y palpable de la realidad de la vida.

«Todos, absolutamente todos deseamos estar unidos para conseguir más fácilmente lo que quisiera de no en común, pero... ¿lo estamos? No. Algo hay que lo impide a pesar de que todos lo deseamos; y en ese algo es en lo que se fundan los refranes aludidos. Por eso se dice que no hay refrán sin su lógica.

«Todos los que producimos estamos de acuerdo en que deliéramos unidos para descargar de nuestras espaldas (mucho ojo que soy obrero manual) el fardo de los que no producen, pero ¿por qué no estamos unidos? Hay dos razones.

«La primera es el complemento del primer refrán, esto es, que la burguesía adopta el temporamento o mejor dicho, la táctica de *dividir y vencer* cuya lógica consecuencia no puede ser otra que hacer más necesario y más permanente, en el campo obrero, el complemento del segundo refrán, esto es, que nosotros, los trabajadores nos vemos precisados a decir: «*de no naturalmente debiéramos para mala campaña vale más estar solos*».

«Este breve silogismo, introducción, preámbulo o lo que sea nos da la siguiente conclusión: que tanto mejor para la clase

BOYCOT A LA CERVEZA QUILMES

al corralón de maderas de Ambrosis Hs. - La Plata

A. CABEZAS

Entre San Martín y Florida **CUYO 5.46** entre San Martín y Florida
BUENOS AIRES

Las cosas más importantes de Sud-América en ropa hecha y sobre medida, calzados, sombreros, corbatería, bonetería, camisería, etc. para hombres, señoras, jóvenes, niños y niñas. - La que confecciona y vende más barato en todo el mundo

LA CASA TODO LIQUIDA!

LOS ARTÍCULOS DE INVIERNO, LOS ARTÍCULOS DE MEDIO TIEMPO, TODO LIQUIDADO COMO DE COSTUMBRE CASI POR NADA...

¡A precios irrisorios!

Cigarrería, Librería e Imprenta

DE

BAUTISA A FUEYO

En esta Casa se encuentran toda clase de libros y folletos de CIENCIA, SOCIOLOGÍA y ARTE

Centro de Suscripciones a Revistas y Periódicos **El Hombre y la Tierra - Historia de su vida**

Sellos de goma y Artículos de Escritorio

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Pídanse Catálogo

Calle Paseo de Julio 1342 - Buenos Aires

Taller Tipográfico "Granito"

Granito Hnos.

¡¡¡ Trajes a plazos!!!

Por sólo \$ 5.00 se entrega un elegante traje de casimir inglés o francés pagando el resto en mensualidades.

1545 - SANTA FE - 1545

Se encarga en la confección de Revistas, Periódicos, Manifiestos, Folletos, Carteles, Programas, Invitaciones, etc. etc.

Corrientes 3161 - Un. Telef. 390, Once
BUENOS AIRES

Nota.- La Casa recibe órdenes por teléfono.

Sastrería "LA AURORA"

DE Constantino Scardamaglia

TODOS LOS TRABAJOS A PRECIOS REDUCIDOS

Calle Europa 4144

Pídanse únicamente:

Café Moka "LA TROPICAL"

Elegante tarro de 1 1/2 k. \$ 1.

Nuestro Café Moka está destinado a ser el favorito de todas las clases sociales; al satisfacer las exigencias de los refinados e intelectuales a quienes procurará brios y energías sanas, suscitando ideas y fantasías, por sus acciones fisiológicas, será el compañero también del trabajador y de toda persona que desgasta sus fuerzas y necesita un tónico seguro, sano y eficiente.

Aromatizador patentado

Espléndido estuche pulverizador \$ 0.25

A satisfacer las exigencias y necesidades de las familias, para las cuales se siempre un difícil problema (procurarse Especies Aromáticas sanas y frescas debido a las adulteraciones nocivas y tal vez venenosas de comerciantes deshonestos, con todo orgullo presentamos y recomendamos nuestro Aromatizador, garantizando y responsabilizándonos de que contiene especies completamente sanas, selectas y genuinamente puras. Exigidas el Aromatizador con las drogas que se quiera: Canela, Clavos, Cominos, Especies, Ginger, Kumel, Curry - Powder, Pimentón, etc.

Para la alimentación racional vegetariana usen únicamente las

FECULAS FEROLI

de legumbres, selectas y depuradas, provenientes de las mejores plantaciones de Italia.

Exigirlas solamente en paquetes de 1 1/2 k. sean de una que de otra clase: Arroz, Arvejas, Garbanzos, Puyos, Cabada, Lentejas, Habas, Maníes, Chuño, etc.

Enrique L. Feroli y Cia

145 - Rivera - 153
Coop. Tel. 121, VILLA CRESCO.

Pan Natural

PARA VEGETARIANOS

HECHO

sin sal ni levaduras de ninguna clase

Panadería "LA PIEDRA"

BUENOS AIRES

Bartolomé Mitre, 1821

Se atienden pedidos para la campaña

Cigarrillos YOLANDA

La venta de este Cigarrillo no se debe a ningún aliciente de premios ni figuritas, sino a su excelente calidad de

TABACO HABANO XXX

Su venta mensual de

1.700.000 atados

demuestra la verdad de lo que decimos.

Ahora 0.10 ctvs. - Después 0.30

APROVECHEN

Gamallo y Rodriguez

Sastrería-Confecciones-Camisería-Sombrerería

Casa Matriz:
Bolívar esq. Venezuela

Sucursal:
Cuyo esquina Uruguay

LA CASA MAS POPULAR

La que mejor confecciona

La que presenta mejor surtido

La que más barato vende

CONFECCIONES

Trajes hechos desde \$ 35 a 8.50

Sacos lustrina desde 14.50 a 2.75

Sacos de casimir desde 18 a 4.50

Sacos de moza a , , , 8. -

Pantalones desde 14 a , , 1.75

Chalecos fantasía desde 7 a 2.50

Trajes para niños desde 25 a 0.95

Trajes de Frac, Levita, Smoking y Jacquet - 30% más barato que en otra parte

SASTRERIA

TRAJES DE MEDIDA

50.000 metros de casimir, exclusivamente para Réclame,

el traje desde \$39.75 a 20.-

Más finos desde 45, 50, 55 y 60.-

Pantalones de med. desde 15 a 4.50

Chalecos fantasía desde 9 a 4.50

DEPARTAMENTO ESPECIAL en:

Sombreros - Tiradores - Ligas - Medias - Camisas - Puños

Corbatas - Pañuelos - Camisetas - Calzoncillos - Cuellos, etc.

VERANO DE 1906

Los nuevos SURTIDOS de ROPAS hechas para hombres, jóvenes y niños se hallan en VENTA desde HOY en nuestra CASA la mejor surtida y de más seriedad para la venta de sus artículos.

"A la Ciudad de Buenos Aires" - 596 Perú 600

Unión Telefónica, 1906 (Avenida)

Ropas hechas para hombres

Trajes completos brines y casimires, desde \$ 9, 12, 15, 18, 20, 25, 28, 30, 34, 37, 38, 40 y 42.

Sacos sueltos tenemos el más grandioso surtido en brines, alpacas y casimires desde \$ 2.50, 3.50, 4, 5, 6.50, 8.50, 10, 12, 14, 15, 18, 20, 23, 25 y 30.

Pantalones, especialidad en gustos, clases, precios y medidas, desde \$ 2.50, 3.20, 4.85, 5.50, 6.80, 7.50, 8.50, 9, 10, 11 y 12.

Chalecos de fantasía piqué y casimires, buena variación, desde \$ 2.50, 3, 4, 4.80, 5 y 6.50.

Artículos generales

Sombreros, camisas, camisetas, calzoncillos, cuellos, puños, corbatas, pañuelos, pañuelos de algodón, hilo y seda, medias varias clases.

Sección sastrería - Ropas sobre medida

Trajes de saco, desde \$ 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55 y 60.

Trajes de jacquet, desde \$ 15, 20, 25, 30, 35, 40 y 45.

Trajes de levita, desde \$ 65, 70, 75, 80, 85 y 100.

Trajes de smoking, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 80.

Trajes de frac, desde \$ 70, 75, 80, 90, 100 y 120.

Confecciones para jóvenes

Variación de trajes, pantalón largo y corto, de brines y casimires, desde \$ 6, 8, 9, 10, 12, 15, 17, 20, 25, 28, 30 y 32.

Sacos sueltos, buenas clases y gustos, desde \$ 2, 3, 2.30, 4, 5, 6.50, 8, 10, 12 y 15.

Pantalones, de todos los tamaños, largos y cortos, desde \$ 1, 1.50, 2, 3, 4.50, 6, 7, 8 y 10.

Ropa blanca

Camisas, cuellos, corbatas, sombreros y medias.

Trajecitos

Para niños de 2 a 10 años, tenemos un buen surtido en formas de nueva creación, desde \$ 2.50, 3.20, 4, 4.80, 6, 7.50, 8, 9, 10, 12, 13, 15, 16 y 18.

Surtido completo de gorras y sombreros de paja.

J. SILVA.

596 Calle Perú 600-esq. Méjico



Los Obreros

La casa más surtida de la República en ropa para obreros.

CASA ESPECIAL EN ROPA HECHA - ARTICULOS PARA TRABAJADORES

FEDERICO ROVINDA - Defensa 618

Empresa Obrera PRO CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que fumen y quieran aportar su grano de arena a la causa que defienden, usen los CIGARRILLOS

ALBA 20 PROLETARIOS 10 ctvs y PORVENIR 0.20

Las mujeres usen otras marcas que con nombres sugestivos son lanzadas al público por capitalistas especuladores.